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La actriz y embajadora de buena voluntad de la agencia de la Organización de Naciones Unidas para los Refugiados visitó un campo de desplazados en Tú-
nez, en la frontera con Libia. Más de 400 mil personas han huido de este último país a raíz del levantamiento opositor contra Muammar Kadafi. ‘‘La comuni-
dad internacional ha hecho bien en reforzar en Túnez el admirable esfuerzo de ayuda’’, dijo la estadunidense, ‘‘pero con 2 mil personas cruzando cada día
no podemos permitir que los fondos se acaben’’ ■ Foto Reuters
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Muñoz Ledo: el
“aliancismo” se
abrió en el PRD
con los chuchos
■ ‘‘Junto con Navarrete,
dejaron pasar a Calderón
por la puerta de atrás’’   

■ Ningún provecho obtuve
de la cita con el embajador
Garza, responde el senador

Se ‘‘maquilló’’
ante la ONU la
cruel realidad de
migrantes: ONG
■ “Minimizó el gobierno
de Calderón la ola de
secuestros y asesinatos” 

■ Se convirtieron en gran
negocio de bandas; priva
la connivencia oficial         

■ Ninguna acción concreta
contra la impunidad: AI

Pentágono: por
el narco, CA se
convirtió en zona
“muy peligrosa”
■ El almirante Winnefeld
prevé otro frente de lucha
en la frontera sur mexicana

■ Se ha estrechado la
cooperación militar entre
ambas naciones, afirma
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■ Las redes de los cárteles se extienden por muchas ciudades   

Controlan mexicanos
la droga en EU: DEA
■ Tienen bajo su mando a pandillas para la distribución de enervantes        
■ La violencia, ‘‘señal de éxito’’ contra el narcotráfico: Michele Leonhart  
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Pide AN que la presidenta del tribunal no sea ponente en dictamen del IFE contra el gobernador 
 

Emplaza el TEPJF a Alanís a responder sobre encuentro con 
personajes afines a Peña Nieto 
 
Fabiola Martínez 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de abril de 2011, p. 18 
 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) abrió un expediente para que la presidenta de 
este órgano, María del Carmen Alanís, responda lo relacionado a una reunión que sostuvo con personajes 
vinculados a Enrique Peña Nieto, gobernador del estado de México, de cuyo caso – en curso en este tribunal– es 
ponente. 
 
El PAN presentó una queja ante el TEPJF para que la magistrada se excuse del asunto porque, tras revelarse la 
existencia del encuentro, este partido considera que se han roto los preceptos que garantizan una resolución 
imparcial. 
 
De acuerdo con la información que trascendió en marzo pasado –que hasta al momento no ha sido desmentida–, 
Alanís ofreció una comida en su casa, a la que asistieron Luis Videgaray, diputado federal con licencia y 
actualmente coordinador de campaña del candidato del PRI a la gubernatura del estado de México, Eruviel Ávila; 
Sebastián Lerdo de Tejada, también legislador y representante del PRI en el Consejo General del IFE; Enrique 
Ochoa, aspirante a consejero del IFE y actual director del Centro de Capacitación Electoral del TEPJF, y el 
consejero electoral Marco Baños. 
 
El proyecto de resolución que elabora Alanís tiene que ver con ratificar o revocar un dictamen del IFE que 
encontró culpable a Peña Nieto de haber transgredido la Constitución y la norma electoral, por contratar espacios 
en televisión para la difusión de su informe de gobierno y, además, transmitirlos a escala nacional. 
  
El dirigente del PAN, Gustavo Madero, presentó la solicitud referida porque “desconfía del proyecto” que –de no 
excusarse del caso– presentará en breve Alanís a consideración del resto de integrantes de la sala superior del 
TEPJF. 
 
Octavio Mayén, director de comunicación social del tribunal electoral, dijo que no habrá comentarios sobre este 
asunto y que el trámite se desahoga formalmente. Ya el viernes pasado, la magistrada evadió a los reporteros 
durante dos actos públicos en que participó. 
 
El expediente SUP-IMP-1-2011 del TEPJF fue abierto y se entregó a Alanís copia certificada del escrito incidental 
(presentado por el PAN) para que manifieste lo que a su interés convenga. 
 
En los estrados del tribunal, en el apartado de “impedimento”, el actuario del organismo, José Cruz Saavedra, 
notificó el pasado jueves a las partes del auto dictado por el magistrado Constancio Carrasco Daza. Ese mismo día 
se informó acerca del escrito del líder panista y de sus representantes en el IFE, Guillermo Bustamante y Everardo 
Rojas, que promueven el “impedimento” de la magistrada Alanís para conocer de los expedientes identificados 
como SUP-RAP-24/2011 y sus acumulados SUP-RAP-26, 27 y 32. 
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NL: impugnan proceso para elegir consejero 
 
María Alejandra Arroyo 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de abril de 2011, p. 38 
 
Monterrey, NL. A dos días del cierre de la convocatoria para elegir a un comisionado propietario de la Comisión 
Estatal Electoral, y debido a la falta de acuerdos, la bancada del Partido Acción Nacional en el Congreso local 
presentó un juicio de revisión constitucional ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación con el 
argumento de que el periodo para designar al funcionario es muy corto. La dirigente estatal del PAN, Sandra 
Pámanes, indicó que esta inconformidad no suspendería la convocatoria, pero sí puede evitar una designación, si 
el TEPJF resuelve a favor. 
 
 
 
 
Posible comisión de delitos electorales y desvío de fondos: Madero 
 

Demandará el PAN a 17 gobernadores que con Moreira 
acordaron estrategia para 2012 
 
De la Redacción 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de abril de 2011, p. 18 
 
La dirigencia del PAN presentará denuncias en los estados que gobiernan los 17 mandatarios que el lunes, “en día 
laboral”, desatendieron sus obligaciones para responder a la convocatoria de su líder nacional, Humberto Moreira, 
y “acordar” una estrategia electoral rumbo a los comicios de 2012. 
 
Las denuncias tienen el propósito de que se investigue la posible comisión de delitos electorales y desvío de fondos 
públicos en favor de partidos políticos. 
 
En un comunicado, el presidente del blanquiazul, Gustavo Madero, mencionó que de los dichos del candidato 
priísta al gobierno de Coahuila, Rubén Moreira, en los que señaló que la disposición del tricolor para 2012 es 
“aplastar al PAN y ganar la Presidencia de la República” se desprende que estos gobernadores contribuyeron con 
sus propuestas para afinar su llamada estrategia electoral, lo que constituye una clara injerencia en procesos 
comiciales, cuando deberían estar trabajando en favor de la solución de los múltiples problemas y atrasos que 
viven sus entidades. 
 
“Esta es una muestra más de que los priístas insisten en utilizar las mismas prácticas de antaño: dejar de lado sus 
responsabilidades para enfocarse en actividades de partido, además con gastos de representación cubiertos con el 
erario”, dijo el dirigente panista. 
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Señaló que le tienen sin cuidado las advertencias lanzadas por Rubén Moreira. “Nos quedan por delante varios 
meses para demostrar a los mexicanos que el PRI significa una grave regresión para el país. 
 
“Aunque ellos se encargan de demostrarlo todos los días, el PAN sabe que los electores no olvidarán que el PRI 
sigue siendo el mismo partido que implantó en México las políticas erróneas y las prácticas corruptas que tanto 
dañaron a los hogares mexicanos y a la economía del país”. 
 
 
 

Mayoría de tribus del PRD, contra la alianza 
 
Alma E. Muñoz, Enrique Méndez y Roberto Garduño 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de abril de 2011, p. 18 
 
La mayoría de las corrientes perredistas buscan asegurar las dos terceras partes de los consejeros nacionales para 
cancelar –el próximo sábado– la posibilidad de una alianza electoral entre su partido y el PAN en el estado de 
México, según Dolores Padierna, secretaria general del PRD. 
 
Sin embargo, antes de la votación las expresiones perredistas tendrán que definir –ese mismo día– la composición 
de las carteras de la dirigencia nacional, en la cual se mantendría el bloque de Nueva Izquierda y Alternativa 
Democrática Nacional (ADN) como predominante, por encima del antialiancista y los grupos que apoyan al jefe de 
Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubón. 
 
En tanto, los integrantes de la fracción del PRD en la Cámara de Diputados decidieron abrir un espacio para 
resolver la discusión sobre una alianza con el PAN en el estado de México y elegir a un coordinador que sustituya a 
Alejandro Encinas. 
 
Las marcadas diferencias en la bancada y las dificultades para encontrar un liderazgo sólido vislumbran un ríspido 
debate entre representantes de las múltiples corrientes del partido del sol azteca, mismo que se realizaría mañana 
en el auditorio Heberto Castillo del PRD en San Lázaro. 
 
Hasta ayer, en la cúpula perredista había corrientes que consideraban que a partir de los votos alcanzados en la 
sesión del Consejo donde se eligió a Jesús Zambrano presidente nacional y a Dolores Padierna secretaria general, 
la integración quedaría más o menos así: bloque mayoritario, encabezado por Nueva Izquierda; ocho espacios en 
el secretariado; seis en la Comisión Política Nacional y cuatro en órganos autónomos. 
 
Al llamado G-8, al cual pertenece Izquierda Democrática Nacional, de René Bejarano y Padierna, cinco secretarías 
y cinco comisionados políticos, más tres posiciones en órganos autónomos. 
 
A quienes están con Ebrard, dos lugares en el secretariado, dos comisionados políticos y un espacio en órganos 
autónomos. 
 
La convocatoria para esta sesión ya fue emitida, como continuación del sexto pleno extraordinario del séptimo 
Consejo Nacional con carácter electivo. 
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Eruviel Ávila invita a gobernadores priístas a respaldar campaña 
 

El PRD se juega en Edomex sus aspiraciones para 2012: 
Encinas 
 
René Ramón, Javier Salinas y Silvia Chávez González 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de abril de 2011, p. 39 
 
Alejandro Encinas Rodríguez, precandidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a la gubernatura del 
estado de México, advirtió que si los perredistas no van juntos a la elección pondrán en riesgo la posibilidad de 
ganar en la elección presidencial de 2012. Además, exigió este martes a su homólogo del Partido Acción Nacional 
(PAN), Luis Felipe Bravo Mena, que respete los asuntos internos del sol azteca. 
 
Encinas Rodríguez reiteró que no busca una coalición con el PAN, sino únicamente con los partidos de izquierda y 
con todas las corrientes del PRD, a las cuales exhortó a unirse y dejar de lado intereses personales. 
 
Bravo Mena demandó el lunes a Encinas que respete el resultado de la consulta ciudadana del 27 de marzo, que 
aprobó una alianza entre ambos partidos en el estado de México. Los panistas “exhortamos con todo respeto a los 
dirigentes del PRD a que escuchen la voz de los mexiquenses, a que resuelvan con base en los intereses de los 
mexiquenses”. 
 
Alejandro Encinas respondió que cada partido debe resolver sus asuntos internos y se tiene que respetar su 
autonomía. 
 
“Así como nosotros respetaremos las decisiones que tome el PAN en esta campaña electoral, ellos deben ser 
respetuosos de los asuntos internos del PRD. Cada chango en su mecate”, afirmó. 
 
Eruviel Ávila Villegas, virtual candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la gubernatura, invitó a 
gobernadores priístas a sumarse a su campaña. 
 
Luego de encabezar un mitin en el municipio mexiquense de Otumba, dio a conocer que participó en la reunión 
del lunes con la dirigencia nacional del tricolor y con gobernadores de ese partido. 
 
“Invité a amigos, compañeros de partido y gobernadores, a quienes pedí su apoyo moral y experiencia. Muchos 
tuvieron elecciones recientemente, y los invité para que una vez que la campaña se inicie podamos tener su visita”, 
dijo. 
 
Ávila Villegas criticó el domingo pasado el proselitismo de políticos ajenos al estado de México, como el ex 
candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador y el jefe del Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, 
a quienes pidió que dejen que los mexiquenses decidan en las elecciones. 
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El alcalde de Ecatepec con licencia no coincidió con el candidato del PRI a la gubernatura de Coahuila, Rubén 
Moreira, quien vaticinó que aplastará al PAN. “Más que aplastar, voy a convencer y a tender puentes para dialogar 
con priístas y no priístas.” 
 
Sobre la reunión del lunes, comentó que “fue muy fraterna; se aprecia un PRI nacional renovado y unido. Me 
siento muy orgulloso del ejemplo de unidad que se ha manifestado y respeto las estrategias”, afirmó. 
 
Mientras, Francisco Gárate Chapa, representante del PAN ante el Instituto Electoral del Estado de México 
(IEEM), presentó una queja para que se investigue a la alcaldesa priísta de Cuautitlán Izcalli, Alejandra del Moral, 
por presunto uso de recursos públicos en beneficio de Eruviel Ávila. 
 
Gárate Chapa presentó el lunes una queja en la cual incluyó el comunicado de prensa 122, fechado el 29 de marzo 
de 2011, en el cual la presidencia municipal de Cuautitlán Izcalli informó de la visita de Ávila Villegas a su 
municipio. 
 
Según Garate Chapa, éste no es un caso aislado, pues hay más servidores públicos del PRI involucrados la elección 
estatal. 
 
Recordó el caso de Bernando García, ex funcionario del IEEM y presidente de la Junta Local de Conciliación y 
Arbitraje, acusado de usar el erario con propósitos electorales. 
 
 
 

Dirigente del PRD, al gobierno de Sinaloa 
 
Javier Valdez 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de abril de 2011, p. 39 
 
Culiacán, Sin. Ramón Lucas Lizárraga dejó la presidencia estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
para asumir la dirección general del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica en Sinaloa. Francisco 
Frías Castro, titular de la Secretaría de Educación Publica y Cultura, tomó protesta al perredista como integrante 
del gabinete del gobernador Mario López Valdez. 
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Wikileaks en La Jornada / reacciones 
 

Navarrete ofreció alianzas al poder, denuncia Muñoz Ledo 
El cofundador del sol azteca acusó a los chuchos de permitir la toma de protesta de Calderón en 2006 
Es una calumnia que haya sacado provecho de las reuniones con funcionarios de EU, revira el senador 
 
  
Andrea Becerril, Víctor Ballinas, Roberto Garduño y Enrique Méndez 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de abril de 2011, p. 15 
 
La revelación de que militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), como el senador Carlos 
Navarrete Ruiz y Juan José García Ochoa, subsecretario de Gobierno capitalino, informaron a la embajada de 
Estados Unidos de la fractura del PRD con el movimiento de Andrés Manuel López Obrador provocó ayer un 
debate sobre el papel de la corriente perredista Nueva Izquierda y sus relaciones con Felipe Calderón. 
 
Porfirio Muñoz Ledo sostuvo que los chuchos actuaron con obsecuencia con los partidos Acción Nacional (PAN) y 
Revolucionario Institucional (PRI), y sostuvo que Navarrete Ruiz “ofreció la negociación con el poder establecido y 
desde ahí comenzó el aliancismo entre fuerzas que no tienen ninguna vinculación ideológica. Son los que le 
abrieron la puerta a Calderón para entrar al recinto” a tomar protesta. 
 
Por su parte, Carlos Navarrete consideró una calumnia que él haya obtenido provecho de los encuentros con 
funcionarios de la embajada y resaltó que quienes primero tuvieron contacto con el ex embajador Antonio Garza 
fueron López Obrador y sus colaboradores. 
 
“Lo cual me parece absolutamente normal, no sólo con la representación de Estados Unidos, sino con otras 
embajadas acreditadas en México, en momentos en que el país era el centro de la atención mundial”. 
 
El senador perredista dijo que, por responsabilidad, no hablará públicamente de las consultas y opiniones que le 
formuló a López Obrador sobre las reuniones con los embajadores. 
 
“No quiero entrar en detalles de lo que pasó en esos encuentros. Simplemente diré que el propio candidato de la 
izquierda consideró conveniente, a sugerencia de sus asesores, hablar con el embajador estadunidense para que 
fuese conocido su planteamiento político”. 
 
Tal como refieren los cables de la embajada de Estados Unidos obtenidos por Wikileaks y publicados por La 
Jornada, sobre las conversaciones privadas que sostuvieron Navarrete Ruiz y García Ochoa con funcionarios de la 
representación diplomática, Nueva Izquierda participó en los informes que advertían que el movimiento de López 
Obrador empezaba a decaer a principios de 2007. 
 
En 2006, el principal líder de esa corriente, Jesús Ortega Martínez, era el coordinador de la campaña de López 
Obrador, Jesús Zambrano dirigía formalmente ese grupo, Guadalupe Acosta Naranjo era el encargado de 
coordinar el plantón en el Zócalo capitalino y Carlos Navarrete operaba con ellos, que lo incluyeron en las listas 
como candidato a senador. 
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Ayer, Muñoz Ledo declaró: “Los cables publicados por La Jornada confirman lo que yo siempre he venido 
diciendo, y lo escribí en mi libro La vía radical. Es hora de hablar todos y de abrir el debate de la historia nacional 
contemporánea. Que quien tenga que decir algo, su verdad, que lo diga”. 
 
Ubicó las acciones del grupo que aún encabeza Jesús Ortega como “el comienzo del aliancismo: ¡Navarrete ofreció 
la negociación! Y dejaron pasar a Calderón por la puerta de atrás, en contra de la decisión del movimiento. Se 
trataba de que Calderón no tomara posesión, para crear el supuesto constitucional de que al no presentarse el 
presidente electo, se designara un interino. ¡Pero se dio una venta de garaje! 
 
“Y ahora se documenta que una parte de la izquierda fue cómplice para que Calderón tomara posesión. Se dieron 
dos complicidades: la venta de garaje y la obsecuencia con Calderón. Lo que más me preocupa de los cables de 
Wikileaks es cómo los emisarios del PRD dejaron que Calderón tomara posesión”. 
 
El diputado Mauricio Toledo (PRD) cuestionó: “¿Por qué como partido debemos informar a Estados Unidos de 
nuestras decisiones? ¿Ahora Washington es nuestro patrón? Ahora resulta que hasta eran orejas”. 
 
El legislador acusó que con Navarrete y García Ochoa como “contactos” de la embajada estadunidense, la Agencia 
Central de Inteligencia (CIA) ya no requería infiltrar a los partidos políticos, porque contaba con sus propios 
agentes en el PRD. “No podemos permitir que los orejas continúen pasando información al Tío Sam”, declaró. 
 
 
 
Wikileaks en La Jornada / reacciones 
 

Washington veía saludable el cambio que ofrecía AMLO: 
Ramírez de la O 
 
Alma E. Muñoz 
Periódico La Jornada 
Miércoles 6 de abril de 2011, p. 15 
 
A propósito de los cables de Wikileaks que La Jornada publicó sobre la impresión que causó Andrés Manuel López 
Obrador en su primer encuentro cara a cara con el embajador de Estados Unidos, Antonio Garza, y sus asesores, el 
23 de enero de 2006, Rogelio Martínez de la O aseveró que a diferencia de lo que se creía, la percepción que tenía 
aquel país sobre el ex candidato presidencial y su proyecto de gobierno “era muy buena”. 
 
Y el desayuno que tuvieron López Obrador, Ramírez de la O y José María Pérez Gay con aquellos personajes, “fue 
de gran respeto y cada quien en su lugar”, señaló el asesor del tabasqueño. 
 
“Los estadunidenses sabían, porque además yo hice varias presentaciones del proyecto en Washington y Nueva 
York, que con el licenciado López Obrador ellos tendrían una contraparte en México no solamente seria sino 
respetuosa. 
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“Mi impresión es que para los estadunidenses fue una sorpresa muy grata encontrar que del lado nuestro tenían 
un proyecto muy serio y que se enfocaba sobre todo en la creación de empleos, y que eso en automático lo veían 
como una solución a los problemas sociales de México”. 
 
Puedo asegurar, indicó Ramírez de la O, que la impresión del gobierno de Estados Unidos siempre fue buena, 
como se puede constatar en los cables, “hasta el día de la elección (presidencial). Después yo ya no sé, porque no 
quise averiguar. O sea, después de la elección yo ya no tenía realmente un contacto formal y tampoco estaba yo 
para andarlo buscarlo”. 
 
Reiteró que en general siempre fue muy buena la percepción entre los empresarios y financieros estadunidenses 
que “escucharon mi proyecto cuando lo presenté. Su opinión siempre fue muy favorable, lo mismo la que tenían de 
Andrés Manuel López Obrador y del proyecto”. E igual la tenían, afirmó, “los funcionarios del gobierno 
(estadunidense). Siempre fue una buena percepción, y además con un guardado optimismo. Es decir, notaban que 
se trataba de un cambio muy saludable”. 
 
 
 

La forzada modernidad 
 
Luis Linares Zapata 
 
El catálogo de las famosas e impuestas reformas estructurales llega a las postrimerías de su cuerda con la llamada 
laboral. Cruenta iniciativa que el Congreso intenta deglutir antes de la semana mayor. Un golpe directo, 
devastador al bienestar y el bolsillo de las familias trabajadoras del país. Tal como han sido dictadas desde los 
centros financieros mundiales, el modelo reformista estructural llegó, desde sus inicios allá por los años 80, al 
México patrullado por los dos partidos de la derecha: PAN y PRI. A éstos se sumarían, años después, algunas otras 
franquicias como PVEM y Panal, sin soslayar la crucial aportación de ciertos personajes de la burocracia partidista 
de izquierda enquistada en el PRD y a los que cualquiera identifica por sus nombres de pila. 
 
Profundizar sobre todos y cada uno de los incisos de la reforma es tarea por demás ingrata. La precarización del 
trabajo que pretenden es abierta, sin titubeos. Los círculos plutocráticos nunca levantaron el dedo del renglón 
para lograr sus propósitos de rapiña. Con la fuerza de sus medios la introdujeron como parte sustantiva de la 
agenda nacional. La estuvieron preparando en prolongadas negociaciones con los anquilosados líderes sindicales 
del oficialismo priísta. El provocador del PAN que ocupa la Secretaría del Trabajo puso todo el empeño de su parte 
para cumplimentar la indigna razón de su presencia. Sus actos retóricos (envidiados por cualquier merolico 
callejero) de vocería revelan, sin duda, su abyecta subordinación a los dictados de los grupos de poder. 
 
Se trata, al fin de cuentas, de desregular la contratación de la fuerza laboral, reducir sus prestaciones sociales y 
eliminar, hasta donde sea posible, sus armas de defensa (contratación colectiva). El objetivo es seguir exprimiendo 
al factor más débil, el trabajo. La enorme plusvalía generada, en México y en todas partes del mundo, ha pasado, 
casi íntegra, al capital y sus empresas. Y la escalada de expoliación no parece tener fondo. La crisis financiera 
mundial sólo ha destapado, ha transparentado, la insaciable voracidad de los núcleos centrales de poder. Irán, sin 
descanso y tregua, por la continuidad del modelo concentrador. Quieren acelerar la acumulación que ya alcanza 
niveles de rapacidad. En esa misma dirección lograron, con las modificaciones a las leyes pensionarias y de retiro, 
pasar los masivos recursos acumulados de los trabajadores a manos de los banqueros. 
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La consecuencia ha sido embolsarse una enorme tajada (casi 25 por ciento y, a veces más) con el pretexto de su 
habilidad gestionaría de dichos fondos. El precio a pagar por los aportantes ha sido, en todos los países en los que 
se ha conseguido pasar tales reformas, disminuir sus posibilidades de acceder a una pensión de retiro digna. 
 
Por fortuna, la inoperancia de la elite mexicana, los brotes de protesta y la presión de grupos organizados de la 
sociedad han logrado detener y, a veces, modificar el paquete de las dichosas reformas estructurales. La 
energética, por ejemplo, provocó la emergencia de un movimiento masivo contra la pretendida privatización de las 
empresas públicas mexicanas (Pemex y CFE) Pero la derecha y el gran capital interno e internacional no han 
cejado en su intentona de poseerlas por cualquier vía, corrupción de por medio. Mientras, estos avariciosos 
enclaves continúan, por la vía de los hechos, contrariando la expresa voluntad colectiva que desea conservar tales 
empresas como instituciones de Estado. 
 
Otra de las reformas pendientes es la fiscal. La iniciativa priísta pone el acento, como en otras tantas tentativas 
anteriores de la derecha, en los nuevos causantes (la informalidad) y los impuestos al consumo (IVA) en alimentos 
y medicinas. Los viejos distractores del gran capital para no pagar su debida contribución a la hacienda pública. 
Nada dicen de forzar a las empresas grandes, monopólicas y abusivas muchas de ellas, evasoras todas, de cumplir, 
con debida justicia, sus obligaciones de contribuyentes mayores. Quieren, en cambio, seguir gozando de sus añejos 
privilegios. Ya la Auditoría Superior de la Federación ha mostrado como, estas empresas, (listadas todas en la 
bolsa mexicana) apenas pagan de IVA anual unos 70 pesos y de ISR otros 60 pesos por cada una de ellas. En 
cambio, se engullen casi 40 por ciento de todos los ingresos de la economía (PIB) 
 
La prolongada disminución de impuestos a los grandes capitales, una tendencia generalizada en el mundo, sobre 
todo en los países desarrollados, ha ocasionado varios fenómenos simultáneos. El primero es la evidencia empírica 
de que ocasiona fuertes déficit en los balances nacionales. Mantener, en esas circunstancias forzadas, los costosos 
programas de los distintos estados de bienestar, se torna cuesta arriba. El desenlace inducido desde lo alto lleva a 
draconianos programas de austeridad, siempre a costa de las clases medias y los de abajo. Otro aspecto de la 
desgravación a los capitales obliga, a las familias de medias y bajas clases económicas, a endeudarse más allá de su 
capacidad de pago ante la congelación o disminución artera de sus ingresos. En Estados Unidos, por ejemplo, aun 
con las serias desgravaciones a los ricos introducidas desde los tiempos de Ronald Reagan, todavía aportan buena 
parte del ingreso hacendario. El uno por ciento más rico aporta 38 por ciento del total del ISR. Y si se extiende al 5 
por ciento se llega a 58 por ciento de la recaudación del ISR (ver The Economist, p. 9. de marzo), una diferencia 
abismal con lo que sucede en México. Es en este punto donde radica el problema del fisco nacional y no en otros 
renglones. Pero la elite política se hace rosca ante el empuje de sus patrocinadores. Es por eso que, cuando alguien 
se atreve a exponer tales abusos y privilegios indebidos de la plutocracia mexicana, se les tache de violentos, de 
extremistas, de peligro social. Aunque la consecuencia, de estas carencias fiscales y de las demás reformas 
estructurales, sea todo un catálogo de plagas: falta de crecimiento, feroz desigualdad, violencia endémica ya, 
ingobernabilidad, despiadada concentración de la riqueza y sus derivadas en pobreza y marginación. Es por esto 
que, en Estados Unidos, Franklin D. Roosevelt, al introducir (New Deal) la seguridad social, los derechos 
sindicales, el salario mínimo, el seguro de desempleo y la semana laboral de 40 horas, fue declarado enemigo de 
los negocios. 
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El consorcio de empresas for-
mado por MVS, Alestra, Intel 
y Clearw’re ha intentado por 
dos años concretar un proyec-
to para ofrecer internet móvil 
de alta velocidad a un precio 
bajo que podría ser utilizado 
por cualquier compañía pro-
veedora de servicios para ofre-
cer texto, audio o video por in-
ternet... pero no ha obtenido el 
aval de la autoridad.

Esto ha detenido inver-
siones de hasta mil millones 
de dólares, dijeron voceros del 
consorcio.

José Antonio Abad, direc-
tor de MVS Net y del Consor-
cio Operador, señaló que ese 
servicio podría estar funcio-
nando en breve.

“En realidad, estamos lis-
tos: tenemos recursos, tecno-
logía, plan de negocios; esta-

mos listos para arrancar, pe-
ro será una vez que tengamos 
el acuerdo con el Gobierno, y 
en seis meses podríamos estar 
funcionando.

“Depende de que Hacien-
da establezca la contrapres-
tación en base a lineamien-
tos que debe darle Cofetel y 
la SCT, pero es un cuento de 
nunca acabar porque una y 
otra se echan la piedrita”, dijo.

Impulsa MVS consorcio para internet barato, pero...

Suspende Profepa 
obras de Supervía

Sabotea ALDF
lucha antinarco

Oficializan separación 
Ebrard y Mariagna Prats

d Informan a la BMV
que ambas empresas
buscan un acuerdo
en torno a Iusacell

Carla Martínez

Hace apenas cinco meses, Iusa-
cell-Azteca hacía todo lo posible 
para impedir que Televisa entra-
ra al negocio de la telefonía celu-
lar. Hoy, los presidentes de am-
bas empresas se encuentran ne-
gociando una asociación.

Televisa confirmó ayer a la 
Bolsa Mexicana de Valores que 
está en pláticas con la telefónica. 
Sin embargo, subrayó que aún no 
hay nada concreto.

“Hasta este momento, un 
acuerdo entre Televisa y Grupo 
Iusacell (subsidiaria de Grupo Sa-
linas) no se ha concretado. 

“No hay garantía de que se lle-
gue a un acuerdo ni los tiempos 
o las condiciones de tal acuerdo, 
en caso de llegarse a concretar”, 
precisó a través de un comunica-
do a la Bolsa.

Cuestionada al respecto, la 
televisora declinó hacer más co-
mentarios.

Por su parte, Luis Niño de Ri-
vera, vocero de Grupo Iusacell, 

señaló que las reuniones forma-
les iniciaron ayer.

“Lo único que tenemos son 
conversaciones de los dos grupos. 
El señor (Ricardo) Salinas y el se-
ñor (Emilio) Azcárraga se reúnen 
hoy (martes) y mañana (miérco-
les) para discutir el tema”.

El 23 de enero, el columnis-
ta de REFORMA Miguel Ángel 
Granados Chapa había anticipa-
do la posibilidad de esta nego-
ciación entre Iusacell-Azteca y 
Televisa. Sin embargo, inmedia-
tamente ambas partes desmin-
tieron públicamente la versión y 
acusaron a Granados Chapa de 
faltar a la verdad.

Nextel México, empresa con 

la que Televisa había pactado 
inicialmente incursionar en este 
mercado, calificó de incongruen-
te un eventual acuerdo.

“Nos parece incongruente de 
parte de Iusacell, que se quejó tan-
to en relación con la licitación 21; 
se opuso, y ahora está dispuesto a 
hacer una asociación de esta natu-
raleza”, criticó Gustavo Cantú, vi-
cepresidente de Nextel México.

Expertos en telecomunica-
ciones recordaron que Iusacell es 
una empresa que tiene una gran 
parte de su espectro subutilizado. 
Es de los mayores de la industria, 
de casi 56 megahertz, apenas con 
un 5 por ciento del total de tele-
fonía móvil.

De concretarse esta asocia-
ción, Televisa quedaría con 56.6 
megahertz de espectro en la re-
gión más importante del País 
frente a los 53.4 megahertz que 
tiene Telcel.

Además, se encuentra en con-
curso mercantil y con una deuda 
de casi 544 millones de dólares.

El interés de Televisa radica 
en su deseo de ingresar al merca-
do de la telefonía móvil y detener 
la entrada de Telmex al sector de 
la televisión, opinó Gabriel Sosa 
Plata, analista en telecomunica-
ciones de la UAM-Xochimilco.

Los títulos de Televisa baja-
ron ayer 2.6 por ciento en Méxi-
co y 2.4 en EU.

d Explica dependencia
que vialidad no cuenta
con permiso federal,
sólo con uno del GDF

Adriana Alatorre  
y Luis Fernando Reyes

Por carecer de Manifestación de 
Impacto Ambiental (MIA) apro-
bada por las autoridades federales 
y exceder el corte de árboles au-
torizado, la Procuraduría Federal 
de Protección al Ambiente (Pro-
fepa) suspendió ayer las obras de 
la denominada Supervía.

La delegada de la Profepa en 
el Valle de México, Carmen Gar-
cía, explicó que la suspensión pro-
visional obedece a que la cons-
tructora Controladora Vía Rápida 
Poetas sólo cuenta con la autori-
zación en la materia por parte del 
GDF y debe tramitarla también 
ante la Semarnat.

“Como no presentaron MIA 
federal, la obra se va a suspender. 
Vamos a evaluar el daño, y no po-
drán continuar con la obra en tan-
to no presenten los documentos 
necesarios”, refirió la funciona-
ria en entrevista minutos antes 
de imponer la sanción.

Ayer por la tarde se ejecu-
tó una orden de inspección en el 
parque Las Águilas, de la Colonia 

Lomas de Guadalupe, Delegación 
Álvaro Obregón, donde se com-
probó que la empresa construc-
tora no cuenta con el documen-
to requerido.

La suspensión se determi-
nó en un total de 16 hectáreas de 

suelo forestal, que comprenden 
los polígonos federales dentro del 
trazo del proyecto que carecen de 
MIA, y, mientras no se cumpla 
con este requisito, no se podrán 
hacer obras en este tramo.

Una vez presentado el estu-
dio, la Semarnat tiene 10 días pa-
ra integrar el expediente y emitir 
una resolución en la que podrá 
autorizar la obra con o sin condi-
ciones, o bien, negar la autoriza-
ción solicitada.

Juan Rafael Elvira, titular de 
la Semarnat, explicó que las con-
diciones en las que se presentó el 
proyecto ejecutivo no requerían 
MIA. Sin embargo, cuando ini-
ció la obra física, se registraron 
anomalías.

“Al momento de iniciar la 
obra, se realizan acciones total-
mente distintas a las que había-
mos quedado, como el derribo de 
arbolado no previsto”, expuso.

La empresa constructora 
también será acreedora a una 
multa, cuyo monto determinará 
la Profepa en los próximos días.

Ernesto Osorio  
y Antonio Baranda

Ocho meses después de que ven-
ciera el plazo para que la ALDF 
hiciera las reformas para facul-
tar a la Procuraduría local en el 
combate al narcomenudeo, las 
enmiendas están atoradas.

El 20 de agosto de 2009 fue 
publicado en el Diario Oficial de 
la Federación el decreto por el 
que se reforman la Ley General 
de Salud y los códigos Penal Fe-
deral y de Procedimientos Pena-
les para que los estados y el DF 
participen en el combate al nar-

comenudeo y se establezca un 
año para que las entidades adop-
ten las modificaciones legales y 
tres para ponerlas en operación.

El diputado local del PRD Ju-
lio César Moreno acusó a su co-
rreligionaria Maricela Contreras 
de congelar las reformas.

Por su parte, los coordinado-
res del PAN y el PRI en la ALDF 
aseguraron que no se han cumpli-
do por motivos políticos.

El domingo, el GDF se deslin-
dó de la venta de droga en antros, 
probada por REFORMA, y dijo 
que es un asunto federal.

CIUDAD 1 y 3 Manuel Durán

El Jefe de Gobierno del DF, Mar-
celo Ebrard, y la actriz Mariagna 
Prats oficializaron ayer su separa-
ción como pareja.

En una carta firmada por am-
bos, explican que la decisión fue 
tomada de común acuerdo.

“Desde que nos conocimos, 
ambos hemos sido, ante todo, 
amigos y compañeros. Compar-
timos desde entonces proyectos y 
sueños comunes. A lo largo de es-
tos años construimos una relación 
de amor, respeto y solidaridad.

“Ahora, de común acuerdo 
también, hemos resuelto disolver 
nuestro vínculo matrimonial; sin 
reproches ni agravios.

“Cada cual resolvió tomar 
el camino y, al mismo tiempo, 
mantener el cariño y amistad por 
siempre”, se lee en el mensaje.

Las razones de su separa-
ción, aclaran, son de orden priva-
do. Además, acordaron no hacer 
más declaraciones al respecto.

Ebrard y Prats se casaron en 
julio de 2006 y, hasta el año pa-
sado, residían en la Colonia Con-
desa, pero desde hace unas sema-
nas ella se trasladó a Cuernavaca.

miércoles

6 de Abril 
del 2011
México, D.F.

La afectación

38 polígonos  
de área forestal, suspendidos.

16 hectáreas, 
el terreno total sancionado.

10 días, 
plazo de la Semarnat para emitir una 
resolución una vez que la empresa 
inicie el trámite.

estados

Todo el País, 
por la paz
Quince ciudades 
mexicanas y cuatro 
extranjeras serán hoy 
escenario de la marcha 
contra la violencia.
Página 16

CULtURa

En homenaje 
a dos grandes
La obra inédita de 
Leonora Carrington 
y Gunther Gerzo será 
expuesta en la Estación 
Indianilla.
Página 19       

En busca 
de la silla
¿Conoces a los 14 políticos 
que, hasta ahora, aspiran 
a ocupar la Presidencia 
de la República? 
d gráfico

extrAs De hoy:

gente!

La familia está bien 
En entrevista, la cantante 

Miley Cyrus descarta  
que su éxito esté 

afectando los lazos  
con sus padres.

Página 1

Granados Chapa (11) • Luis F. Aguilar, Sergio Sarmiento, Manuel J. Jáuregui 
(12) • López Narváez, Sergio Aguayo (13) • Capitanes (Neg. 3)

Varias mujeres 
mexicanas se 
han convertido en  
chicas poderosas 
del boxeo mundial.
Páginas 14 y 15

Inician conversaciones Televisa y Grupo Salinas 

Negocia duopolio
telefonía celular

$ 12.00

84 páginas, 
6 secciones

Año 18
Número 6,313

GUATEMALA.- La Selección Mexicana Sub 20 
clasificó al Mundial de la categoría, que se 
disputará del 29 de julio al 20 de agosto del 
presente año en Colombia; esto, tras 
imponerse anoche 3-0 a Canadá. El Tri 
enfrentará este viernes en la Semifinal del 
Premundial a Costa Rica. Página 6

RESPondEn 
LoS jóVEnES

ReaPaReCe CaRLos PasCUaL
CANCÚN. Aunque hace más de dos semanas anunció su 
renuncia, ayer Carlos Pascual reapareció como Embajador de 
EU en México para aplaudir a las fuerzas federales mexicanas 
en su lucha contra el narco. NACIONAL 4
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Pide IEEM cuentas a Peña por apoyos 
 
Enrique I. Gómez 
 
(6 abril 2011).- TOLUCA.- El Gobernador Enrique Peña y el Secretario del Trabajo, Fernando Maldonado, deberán 
entregar un informe al Instituto Electoral del Edomex (IEEM) sobre su presunta participación en la operación del 
gobierno estatal para favorecer al PRI en los comicios del 3 de julio. 
 
El representante del PRD ante el IEEM, Marcos Álvarez, detalló que la comparecencia forma parte del 
procedimiento sancionador que se inició tras la exhibición del video donde el presidente de la Junta de 
Conciliación y Arbitraje del Valle de Toluca, Bernardo García, explica cómo distribuirán apoyos sociales para 
beneficiar al PRI. 
 
"Ya citaron al Gobernador, al Secretario del Trabajo, a Bernardo García Cisneros y al presidente municipal de 
Valle de Chalco, Luis Enrique Martínez. 
 
"Pueden mandar a un representante o simplemente mandar un escrito, porque se les informará que está iniciado 
un procedimiento sancionador", expresó. 
 
El viernes vence el plazo para que dichos funcionarios rindan su respectivo informe. 
 
El perredista recordó que el IEEM negó las medidas cautelares solicitada por PRD, que habrían significado 
suspender el programa de regionalización de Peña mediante el cual son distribuidos distintos apoyos rumbo a la 
elección a Gobernador. 
 
El PAN y PRD señalan que la sanción contra el tricolor consistiría en negarle la posibilidad de registrar su 
candidato a Gobernador y dar parte a las instancias ministeriales. 
 
En el video exhibido por ambos partidos el presidente de la Junta de Conciliación y Arbitraje advirtió que a la 
Secretaría del Trabajo le correspondía operar electoralmente en la zona de Valle de Chalco, con el fin de garantizar 
el triunfo del candidato del PRI al Gobierno estatal. 
 
 
 

Abren expediente de Caso PRI-Alanís 
 
Analizan Magistrados conducta de Presidenta. Pretenden revisar petición de panistas para que se excuse por spots 
de Edomex 
 
Claudia Guerrero y Carole Simonnet 
(6 abril 2011).- REFORMA / Staff 
  
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación abrió el expediente SUP-IMP-1-2011 a su presidenta 
María del Carmen Alanís, para decidir sobre la exigencia del PAN de que se excuse de analizar y votar el caso de 
Enrique Peña Nieto y sus promocionales difundidos a nivel nacional. 
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El expediente fue turnado al Magistrado Constancio Carrasco el pasado 30 de marzo, y se notificó a la presidenta 
del tribunal sobre el mismo. 
 
La queja del PAN se basa en la publicación de REFORMA, de que Alanís ofreció su casa para una reunión 
relacionada con el expediente de Peña Nieto. 
 
En esa reunión estuvieron el consejero electoral Marco Baños y el aspirante a consejero del IFE, Enrique Ochoa, 
así como los diputados del PRI Sebastián Lerdo de Tejada y Luis Videgaray, ahora coordinador de campaña del 
aspirante del tricolor en el Estado de México, Eruviel Ávila. 
 
Alanís es la Magistrada ponente del caso en el que Peña Nieto promovió contra la sanción que le impuso el IFE por 
violar la Constitución al difundir spots a nivel nacional de su quinto Informe de Gobierno. 
 
El IFE pidió a la contraloría mexiquense indagar si había un delito y sancionarlo. 
 
La presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación busca que su caso sea resuelto por el 
pleno de los Magistrados en una sesión privada. 
 
En tanto, la bancada del PAN en el Senado pidió ayer que Alanís se excuse de participar en la resolución del caso 
contra Peña. 
 
La propuesta fue publicada en la Gaceta Parlamentaria y firmada por el senador Rubén Camarillo, recientemente 
nombrado secretario de Elecciones de la dirigencia nacional del blanquiazul. 
 
"Se exhorta respetuosamente a la magistrada a excusarse de participar en la presentación de la ponencia y 
resolución del caso que ese tribunal sigue sobre violaciones a la Constitución y al Código Federal de Instituciones y 
Procedimientos Electorales cometidas por el Gobernador del Estado de México", propondrán. 
 
Los panistas también pedirán al tribunal resolver a la mayor brevedad las denuncias interpuestas en contra del 
Mandatario mexiquense, quien ha sido acusado de violar el marco legal por la transmisión de spots en radio y 
televisión a nivel nacional. 
 
En el proyecto, los panistas explican que la intención de llamado es evitar que el proceso afecte el desarrollo de las 
elecciones en la entidad mexiquense. 
 
La propuesta se da a sólo unos días que la dirigencia nacional del PAN realizara la misma petición ante el IFE y 
ante el propio tribunal. 
 
   
Polémica 
  
El caso de los spots de Peña llevó al Trife a abrir un expediente contra su presidenta. 
 
- Los spots fueron difundidos del 29 de agosto al 10 de septiembre de 2010. 
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- En septiembre, el PAN presenta una queja ante el IFE. 
 
- Asegura que los spots fueron transmitidos a nivel nacional por TV Azteca y Televisa. 
 
- La queja del PAN asegura que se violaron los artículos 41 y 134 de la Constitución y el artículo 2 y 228 del Cofipe. 
 
- La Comisión de Quejas del IFE rechaza sacar del aire los spots. 
 
- El IFE declara infundada la denuncia del PAN, en una sesión de octubre de 2010. 
 
- El Tribunal Electoral federal revoca el acuerdo del IFE, y ordena reponer la investigación. 
 
- En una sesión del 18 de enero de 2011, el IFE resuelve que Peña violó la Constitución y el Cofipe. 
 
- Cinco días después, el gobierno mexiquense que la transmisión de los spots a nivel nacional fue por "error 
técnico". 
 
- El 24 de enero, el PRI apela ante el Trife la resolución del FE 
  
- Un mes después, Peña impugna el fallo ante el Trife. 
 
- El 9 de marzo pasado un grupo de priistas se reúne en la casa de la presidente del Trife, María del Carmen Alanís, 
para tratar el tema. 
 
- Desde varios frentes, el PAN exige que por esa reunión Alanís se excuse de discutir y votar el caso, del cual es 
ponente. 
 
   
Impugnaciones 
  
- Peña y el PRI demandan que se revoque la resolución y que se declare incompetente al IFE para dictaminar el 
caso. 
 
- El PRD y el PAN piden que en la sanción se incluya a las televisoras y se indague a las estaciones de radio que 
transmitieron los spots. 
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Denuncia AN: violan Cofipe Gobernadores 
 
Reprueban reunión en horario laboral; responde Moreira y ataca a Presidente 
 
Carole Simonnet, Armando Estrop y Pedro Diego Tzuc 
 
(6 abril 2011).- El PAN anunció que alista la presentación de denuncias ante las autoridades federales y locales 
contra cada uno de los 17 gobernadores priistas que acudieron el lunes en horario laboral a una reunión de índole 
electoral convocada por el dirigente de su partido, Humberto Moreira. 
 
En un comunicado, el dirigente del PAN, Gustavo Madero, señaló que pedirá que se investigue la posible comisión 
de delitos electorales y de desvío de fondos públicos en favor de partidos políticos. 
 
"El PAN condena que 17 gobernadores del PRI hayan desatendido sus responsabilidades al frente de sus estados, 
al utilizar un día oficial de actividades para 'acordar' una estrategia electoral rumbo a los comicios de 2012", 
informó el partido. 
 
Madero, quien el lunes encabezó una reunión del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, dijo que le tienen sin 
cuidado las advertencias lanzadas por Rubén Moreira, candidato a la gubernatura de Coahuila y hermano del líder 
del tricolor, quien dijo que el PRI acordó "aplastar" al PAN en el 2012. 
 
El vicecoordinador del PAN en la Cámara baja, Carlos Alberto Pérez Cuevas, dijo que el PRI tiene un discurso más 
parecido al de un sicario que al de un organismo político. 
 
"Lamento que hayan pasado de una bravuconería de cantina a un mensaje tal parece de un sicario y lo digo porque 
aplastar, destruir, desaparecer, son argumentos más de delincuencia organizada que de un partido político que 
pretenda ganar en las urnas, en una democracia no se aplasta", afirmó. 
 
Reitera PRI: aplastaremos 
  
En Mérida, el líder nacional del PRI, Humberto Moreira, avaló las expresiones de su hermano contra el PAN. 
 
"En eso no hay duda; aplastar electoralmente sí", respondió al ser interrogado sobre la expresión usada contra los 
panistas. 
 
Previo a una reunión del Consejo Político Estatal del PRI y con jóvenes de diferentes puntos de Yucatán, Moreira 
lanzó una advertencia a su homólogo del PAN, Gustavo Madero, ante una eventual denuncia a los 17 gobernadores 
que participaron en el encuentro priista. 
 
"Fue una comida a las tres de la tarde; en todo caso tendríamos que denunciar al Presidente Calderón porque ha 
dejado de hacer su trabajo adecuadamente por el país. 
 
"Si Madero denuncia eso, acudiré yo a denunciar al Presidente ante el área que corresponda por estar 
incumpliendo con su deber como Presidente de la República; tendríamos que revisar los 36 mil muertos que hay 
en el país, y las viudas y los huérfanos que no están siendo atendidos en esta guerra", arremetió. 



 
MIÉRCOLES 6 DE ABRIL DE 2011 
 

5 

Arranca PAN los debates 
 
Óscar del Valle 
 
(6 abril 2011).- El PAN en el DF armará una serie de ocho debates en los que participarán miembros del partido, 
funcionarios y militantes, quienes expondrán diversos temas de interés para la Ciudad. 
 
De acuerdo con el líder del PAN en el DF, Obdulio Ávila, el motivo de los debates es consolidar un proyecto de 
partido que dé opciones a los militantes en sus preferencias. 
 
"La idea es convocar a personalidades distinguidas del PAN del Distrito Federal para que pueda contrastar su 
propuesta con algún otro miembro del partido (... ) ", dijo Ávila. 
 
Hoy, el primer debate se realizará entre el ex delegado en la Miguel Hidalgo, y aspirante a la candidatura 
blanquiazul a la Jefatura de Gobierno, Arne Aus den Ruthen Haag, y el Delegado en Cuajimalpa, Carlos 
Orvañanos. 
 
 

Un Vistazo 
 
(6 abril 2011).- Pide Eruviel apoyo a Mandatarios priistas 
  
Otumba.- El precandidato del PRI al Gobierno del Estado de México, Eruviel Ávila, adelantó que pedirá a los 
Gobernadores priistas que le apoyen moralmente en su campaña, que arranca en mayo. 
 
"Invité a mis amigos Gobernadores, a quienes les pedí su apoyo moral, su experiencia", dijo sobre la reunón que 
tuvo el lunes. 
 
Sandra García 
  
   
Propone Bravo Mena dar fin a 'telenovela' 
  
Soyaniquilpan.- El precandidato del PAN al Gobierno del Edomex, Luis Felipe Bravo Mena, pidió una alianza 
ciudadana para acabar con la "telenovela rosa" que se vive en la entidad. 
 
Lorena Morales 
  
   
Defiende Ebrard residencia de Encinas 
  
Df.- Las críticas a la residencia de Alejandro Encinas en el Edomex reflejan el "temor" de sus rivales a que sea el 
candidato de la izquierda, dijo el Jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard. 
 
Manuel Durán 
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Presume PRD aval de Galván 
 
(6 abril 2011).- El Secretario de la Defensa Nacional, Guillermo Galván confirmó que los aspirantes perredistas a la 
Gubernatura de Michoacán no son indagados por presuntos nexos con el crimen organizado, informó el líder 
nacional del PRD, Jesús Zambrano. 
 
 
El presidente del partido sostuvo un encuentro con el funcionario federal para platicar sobre "temas de seguridad 
nacional", sin precisar cuáles. 
 
La semana pasada, Jesús Zambrano envió una carta al Secretario de Gobernación, Francisco Blake, para solicitarle 
que se le informara al PRD si Antonio Soto, Fabiola Alanís, Enrique Bautista, Raúl Morón, Uriel López, Fidel 
Calderón y Silvano Aureoles estaban involucrados en alguna indagatorias de hechos delictivos. 
 
La respuesta de Sedena fue que no eran indagados. 
 
Staff 
 
 
 

Luis F. Aguilar / No es diferente la política 
 
Luis F. Aguilar 
 
(6 abril 2011).- Ya lo sabíamos, pero las decisiones y las declaraciones de los políticos de la semana pasada, con sus 
ambigüedades, contradicciones y mentiras, confirman que la política no es más que otra actividad social, tan 
común y corriente como las demás, y no la supuesta actividad suprema, que por su grandeza de propósitos está 
por encima de las operaciones económicas, los trabajos materiales, las tareas intelectuales y los servicios 
profesionales. La semana pasada nos mostró una vez más que los políticos siguen sus intereses particulares y no 
los públicos o comunes, que su oportunismo los condena a ser erráticos más que consistentes, que en lugar de 
argumentar inventan cuentos y en lugar de ser agentes de gobernabilidad ocasionan desconfianza en el gobierno. 
El enredo de las alianzas y las confrontaciones provocadoras del nuevo líder del PRI contra el gobierno y el PAN 
confirmaron nuestra idea de que los políticos se comportan como lo hacen los comunes mortales en sus 
actividades y negocios. No son diferentes. Tampoco son las criaturas desinteresadas y altruistas que dicen 
desvelarse trabajando en favor de la soberanía nacional, el imperio de la ley, la seguridad de los ciudadanos, y por 
una sociedad equitativa, próspera y de bienestar universal. La idea de los políticos acerca de su actividad es tan 
sublime y tan socialmente necesaria, que sería inobjetable si no fuera porque pierde credibilidad apenas los 
políticos se ponen a hacer política. 
 
Las alianzas han sido un ejemplo de que los políticos no practican la idea sublime de política que pregonan y la 
que practican es tan incoherente, ambigua y oportunista, que no los coloca por encima del promedio de las gentes 
del país. Inspirados en sus éxitos electorales del año pasado pero con presiones internas, PAN y PRD toman la 
decisión de hacer una consulta ciudadana en el Estado de México acerca de la formación de una alianza política, 
aunque nunca supimos si sus resultados iban a ser vinculantes u optativos. 
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La consulta arrojó resultados favorables, pero de pronto todo quedó en suspenso por varias causas: porque en las 
izquierdas ha habido un abrupto reacomodo de fuerzas y ahora la prioridad vital es su unidad ante el riesgo de su 
desplome político; porque se considera que detrás de las alianzas está el negro cerebro presidencial con el 
propósito institucionalmente desviado de cerrar el paso a las aspiraciones de los priistas de regresar al gobierno 
federal, porque el PAN carece de poder de decisión y porque existe un señor acostumbrado a afirmar sin probar, a 
simular y mentir, como instrumento de batalla política, que ahora declara que el Presidente ofreció directamente a 
Alejandro Encinas ser el candidato de la alianza. En este enredo de dichos y hechos vemos que los políticos van 
tras sus provechos particulares como todo mundo y emplean cualquier instrumento para realizar sus fines, como 
lo hace la mayoría, sin importarles su valor. 
 
Hay que pinchar el globo de la autoexaltación de la política y hacer que transite de su arraigado concepto idealista 
hacia uno realista. La glorificación del Estado, la política y el poder público se sustenta en argumentos de vario 
tipo que coinciden todos en acentuar la grandeza de su misión, su propósito, su función, que es la de realizar el 
bienestar y la seguridad de la sociedad en general. La finalidad de la política, la de realizar una sociedad buena o la 
mejor sociedad posible, es noble e irrefutable. Pero una acción no se constituye solo por su finalidad. El camino al 
infierno está lleno de buenas intenciones. Las acciones son intencionales y causales, tienen un propósito y 
producen efectos. Por consiguiente, en política, como en cualquier actividad económica o de conocimiento y 
trabajo, lo que importa es que los fines de la acción se vuelvan productos reales y éstos posean atributos y 
componentes que sean de utilidad y provecho para las acciones de los demás grupos y personas que integran la 
sociedad. 
 
La "buena" política es la que elabora productos -leyes, políticas, coacciones, gasto, inversiones, bienes y servicios 
públicos- que son insumos útiles y valiosos para los proyectos y actividades que llevan a cabo los empresarios, 
trabajadores, profesionistas, intelectuales, público en general, tal como lo son los bienes y servicios que producen 
las empresas, los libros y artículos de los intelectuales, los servicios de los profesionistas, las obras de los artesanos 
y artistas. En la actividad económica y profesional se siguen fines particulares y hasta individuales, nobles o 
inconfesables, pero los productos y resultados que importan son los que son de utilidad social. No debe 
horrorizarnos entonces que los políticos sean egoístas e interesados como todos los demás, a condición de que sus 
fines personales o grupales, aun si mezquinos, arrojen resultados concretos de la mayor utilidad posible para sus 
ciudadanos. Los resultados sociales concretos cuentan mucho más que los discursos sobre los sublimes fines y 
propósitos de los políticos. 
 
 
 

JAQUE MATE / Mercado o súper 
 
Sergio Sarmiento 
 
(6 abril 2011).- "Cuando un pobre va al mercado, suele regresar sólo con lágrimas". 
Proverbio africano 
  
 Marcelo Ebrard quiere que los capitalinos de menos recursos paguen más que los ricos por los productos que 
adquieren. Este lunes 4 de abril, para obtener el respaldo político de un grupo de locatarios de mercados, el jefe de 
Gobierno anunció que propondría a la Asamblea Legislativa, la cual controla su partido, el PRD, una iniciativa que 
prohibiría la instalación de supermercados cerca de los lugares donde haya mercados en zonas populares. 



 
MIÉRCOLES 6 DE ABRIL DE 2011 
 

8 

 
No sólo se impediría la instalación de supermercados, sino que las tiendas de conveniencia sólo serían autorizadas 
caso por caso. Un burócrata sería quien definiera así si alguien puede poner un Oxxo cerca de un mercado. Gran 
oportunidad para la corrupción. 
 
Según Ebrard esta medida es indispensable para evitar una "competencia desleal" de los supermercados. Pero 
¿cuál es esa competencia desleal? Que los supermercados ofrezcan precios más bajos y productos de mejor 
calidad. 
 
En realidad son los supermercados los que sufren una competencia desleal de mercados y tianguis. Los primeros 
tienen que pagar alquiler o el costo de adquisición e impuesto predial de los locales en que operan. Pagan además 
impuesto sobre la renta y seguro social de sus trabajadores. Los mercados y tianguis operan con frecuencia en la 
economía informal. Es verdad que los supermercados han logrado generar mejores cadenas de distribución, pero 
esto es una ventaja competitiva construida a base de esfuerzo e inversión y no de una competencia desleal. 
 
Es muy probable que una ley como la que pretende Ebrard sea declarada inconstitucional por la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación. El artículo quinto de la carta magna establece que "A ninguna persona podrá impedirse que 
se dedique a la profesión, industria, comercio o trabajo que le acomode, siendo lícitos". La profesión de 
comerciante es lícita, ya sea que se ejerza en un mercado o en un supermercado. La Comisión Federal de 
Competencia podría también intervenir, ya que prohibir la instalación de supermercados para proteger a los 
locatarios de mercados y permitirles cobrar mayores precios por sus productos parecería una ilegal práctica 
monopólica. 
 
Los principales afectados por la medida de Ebrard serían los consumidores de las zonas vecinas a los mercados 
que se ubican en los barrios más pobres de la capital. De ser aprobada la iniciativa, se generaría una situación de 
enorme desigualdad. Los vecinos de las zonas prósperas tendrían acceso a supermercados con precios bajos, pero 
los habitantes de las zonas pobres tendrían que pagar precios más altos en los mercados. 
 
Los mercados tradicionales tienen, por supuesto, algunas ventajas insuperables. Su ambiente puede ser más 
agradable y sus productos suelen ser más frescos que los de los supermercados. Los mercados tradicionales 
pueden en verdad ser competitivos. 
 
El propio Marcelo Ebrard, quien vive en la colonia Hipódromo Condesa, tiene la posibilidad de elegir. A unas 
cuantas cuadras, en la colonia Roma, se encuentra el mercado de Medellín. En la Condesa también está el mercado 
de la calle de Michoacán. Por otra parte, en la esquina de Amsterdam y Michoacán cuenta con un supermercado 
de tamaño mediano. La competencia en la zona ha hecho que los consumidores de esa zona tengan buenas 
opciones de precio y calidad. 
 
Pero Ebrard quiere impedir que los capitalinos que residen en áreas pobres tengan esa misma libertad de la que él 
goza. Con el propósito de atraer el voto y el respaldo político de los locatarios de los mercados, está dispuesto a 
obligar a los consumidores más pobres a pagar precios más altos y tener menos diversidad de productos. 
  
Aumenta el empleo 
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Al parecer en México está creciendo el empleo formal. Las cifras publicadas en la página de la Secretaría de 
Trabajo señalan que en marzo de 2011 había 15,003,502 empleos registrados en el IMSS, un avance de 274,719 
desde diciembre o 660,259 desde marzo de 2010. 
 
www.sergiosarmiento.com 
 
 
 
 

Sergio Aguayo Quezada / Soledades 
 
Sergio Aguayo Quezada 
 
(6 abril 2011).- Yel poeta se quedó solo cuando propuso pactar con el narco... 
 
Si la ejecución de un grupo de jóvenes agita tanto a Morelos y al Distrito Federal es porque confirma que ahora sí 
la guerra llega a la vida diaria. Uno de los padres, el poeta Javier Sicilia, lanzó primero un durísimo "yo acuso" 
contra criminales y políticos; luego propuso, en entrevista para Reforma, un acuerdo con el crimen organizado, y 
fue rápidamente descalificado por los políticos: la mayoría calló; otros lo minimizaron aduciendo que quien se 
arrastra con el corazón dolorido es incapaz de razonar; sólo Calderón y López Obrador le dieron las condolencias 
pero no añadieron nada sustancioso. Revisé una semana de discursos y twitters de los aspirantes a llegar a Los 
Pinos, y la norma es el silencio o los lugares comunes. 
 
Sicilia subraya la urgencia de pasar de la protesta a la propuesta porque una parte de la ciudadanía quiere decir 
algo sobre ese tema. Si el movimiento del 68 capturó el espíritu del cambio en un pliego petitorio de seis puntos y 
un transitorio, ¿existiría algún equivalente apropiado para esta etapa de agobio y desconcierto? Por supuesto. 
 
Legalizar la marihuana. Éste es, sin duda alguna, el punto más débil de la política de Calderón y el que reduciría 
parte de los ingresos del crimen organizado. Mientras en Estados Unidos están hartándose de ganar dinero 
vendiendo "mota medicinal", aquí se inhiben y argumentan que Washington jamás aceptaría algo así. Olvidan que 
el vecino entiende las posiciones firmes, sobre todo cuando las legitima la razón y se arropan con algún método 
que capture la voluntad popular. 
 
Embargo de armas estadounidenses a México. Cuando se piensa en lo asimétrico de la relación puede uno 
entender la timorata cautela de Tlatelolco; pero eso no debería frenar una campaña nacional de recolección de 
firmas para ser presentadas en la Embajada de Estados Unidos en México y exigir a Washington que frene el 
inmoral trasiego de 19 tipos de armas automáticas. Los tiempos electorales en el vecino país son al mismo tiempo 
obstáculo y oportunidad. 
 
Armar a grupos vulnerables. Existen precedentes. Después de la Revolución se creó la Guardia Rural, un cuerpo 
equipado y entrenado por el Ejército para defender la reforma agraria. Cuando la vía armada se convirtió en 
opción para algunos grupos sociales la Guardia declinó. Tal vez sea el momento de reactivarla adecuándola a los 
tiempos porque, según una investigación inédita de Íñigo Guevara (integrante del Colectivo de Análisis de la 
Seguridad con Democracia, Casede), los pequeños pueblos de algunos estados se encuentran a merced de hordas 
de delincuentes bien organizados y armados. 
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Creación inmediata de un programa de emergencia para periodistas y defensores de los derechos humanos. Es una 
vergüenza que no se avance en este asunto por las mezquinas disputas entre las burocracias de Gobernación, la 
Procuraduría General de la República y la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. Está también pendiente 
que las dirigencias nacionales del PAN y el PRD cumplan con su compromiso escrito de avanzar en el tema. 
 
Otros conflictos han ido dejando un abanico de prácticas que podríamos considerar en México. Entre ellas estarían 
los santuarios temporales para personas amenazadas en lugares de culto; los polígrafos y las pruebas antidoping 
para todos los candidatos a cargos de elección popular (incluyendo suplentes); la petición a los precandidatos a la 
Presidencia de la República para que dediquen al menos 50% de sus palabras públicas a presentar ideas sobre 
temas de interés general; prohibir durante un año frases como que llegarán "hasta las últimas consecuencias" o 
que "se castigará a los culpables" (hasta la demagogia tiene dignidad); y, finalmente, que los poderosos renuncien 
por un día al mes a sus escoltas. 
 
Estos planteamientos supondrían que quienes gobiernan aceptan que tenemos un conflicto armado que afecta 
algunas regiones y que los cárteles son una realidad que no desaparecerá porque la neguemos. En un buen número 
de localidades las autoridades y las sociedades han llegado a entendimientos con ellos, porque reconocer lo 
inevitable ha sido una constante en la cúspide. ¿Alguien recuerda la impunidad concedida a los beneficiarios de un 
Fobaproa que seguimos pagando? ¿No lo vemos acaso cada día en las concesiones que hace Calderón y la SEP al 
grupo de Elba Esther Gordillo? ¿Ya se olvidaron las concesiones que hicieron a las televisoras Vicente Fox y la 
señora Marta? 
 
El poeta habló desde el dolor, es cierto, pero sus palabras trascendieron la subjetividad para hacer planteamientos 
concretos que demuestran la urgencia de un pliego petitorio consensuado que sea la bandera de aquella parte de la 
sociedad que no se resigna a la pasividad y a las soledades. 
 
  
Comentarios: www.sergioaguayo.org; Twitter: @sergioaguayo; Facebook: SergioAguayoQuezada 
  
Rodrigo Peña González colaboró en la recopilación de información; Íñigo Guevara me propuso sugerencias sobre 
el fondo. 
 
 
 

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Sorpresa fiscal 
 
Catón 
 
(6 abril 2011).- "Entonces mi novio me llevó al asiento de atrás de su vochito, y me pidió que pusiera un pie en 
cada una de las correas que están junto a las puertas". Así dijo Pirulina al confesarse con el padre Arsilio. "¡Carajo! 
-exclamó estupefacto el buen sacerdote-. ¡Veinte años tengo de manejar un vocho, y hasta ahora sé para qué sirven 
las correítas ésas!"... 
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Hube de hacer un trámite fiscal en la administración local del SAT -Servicio de Administración Tributaria-, de la 
Secretaría de Hacienda, en mi ciudad, Saltillo. Para hacerlo separé el día de ayer, completo, y separé también el 
resto de la actual semana, del corriente mes y del presente año, pues pensé que iba a toparme con el vía crucis de 
ventanillas e irritante tramitología que enfrenta el señor pérez en su trágica lucha contra La Burocracia, según 
relata en su columna Mirador mi querido compañero de página y amigo de toda la vida, el señor Fuentes Aguirre, 
con quien llevo tan buena relación. Cuál no sería mi sorpresa -hermosa frase- cuando en vez de eso encontré un 
personal amable y eficiente que me brindó su orientación y ayuda, y que en menos de media hora resolvió el 
asunto que me había llevado ahí. Hasta un cafecito me tomé en la breve espera que hice antes de que me llegara el 
turno. Alguien dirá que eso se debió a que conozco al señor Fuentes Aguirre, y fui atendido entonces en forma 
especial. Quien eso diga se equivocará, pues todos los contribuyentes que estaban antes y después de mí recibieron 
la misma atención. (Ante la muerte y ante Hacienda todos somos iguales). Agradezco esa eficiencia y esa 
amabilidad, que hablan de una buena organización y un excelente desempeño en bien de los ciudadanos, y 
correspondo a ellas con un aplauso de reconocimiento, dado además con ambas manos, para mayor efecto: ¡clap, 
clap, clap, clap, clap, clap, clap!... Doña Macalota y su esposo, don Chinguetas, fueron a pasar vacaciones 
veraniegas en su finca del campo. A la señora no le gustaba mucho ir ahí -"soy flor de asfalto", decía con orgullo-, 
pero su marido encontraba en el campo motivos de exaltación espiritual, y ella lo acompañaba siempre, pues luego 
él accedía a que su esposa fuera a San Antonio a renovar su guardarropa. Aquella vez doña Macalota se encontró 
con la novedad de que en lugar de la añosa y robusta campesina que estaba a cargo de la casa, ahora ese puesto lo 
ocupaba una garrida moza de 23 abriles, opulenta de busto y de ancas rica. Cuando Dios da, da a manos llenas, y 
con lo que dio a esa muchacha se habrían podido llenar las manos de toda la población viril de la comarca. Praise 
the Lord! Entró en sospechas doña Macalota cuando su cónyuge, que usualmente dormía hasta la hora en que 
había ya caldo en las fondas, le dijo que a partir del día siguiente se levantaría a las cinco de la mañana a caminar, 
pues a esa hora los pajarillos del campo rompían a cantar, y sus canoros trinos le llenaban el alma de armonía y 
paz. Supuso que más bien lo que iba a hacer don Chinguetas era ir al cuarto donde dormía la muchacha a 
refocilarse con ella en el deliquio de la pasión carnal. Así, esa noche le dijo a la bien guarnida joven que podía irse 
a dormir a su casa. Doña Macalota, por su parte, se mantuvo despierta, y poco antes de las cinco de la mañana fue 
a acostarse en la cama de la lozana fámula. Ahí esperó, en la penumbra de la madrugada. Sus sospechas se vieron 
confirmadas: a las cinco en punto se abrió la ventana de la habitación, y a poco doña Macalota gozó de un 
apasionado trance erótico totalmente inédito, pues en el lecho don Chinguetas se mostraba con ella siempre parco, 
circunspecto, parsimonioso, mesurado y decoroso, y en cambio ahora era un volcán de ardiente lava; un fumífero 
Etna; un ignívomo Vesubio; un Stromboli de repetidas erupciones. "¡Papacito! -profirió doña Macalota en lúbrico 
arrebato de pasión-. ¡Hazme otra vez el amor! ¡Transpórtame de nuevo al clímax de la plenitud sensual!" Le 
respondió una voz de hombre que ella no conocía: "Ahora no puedo transportarte a eso que dices, linda. Debo ir a 
ordeñar las vacas". ¡Qué barbaridad! El hombre no era su legítimo esposo, don Chinguetas! ¡Era el rudo gañán 
encargado del establo! Debería doña Macalota tomar algunas clases de educación sexual, para preguntar por lo 
menos: "Perdone: ¿con quién tengo el gusto?"... FIN. 
 
afacaton@yahoo.com.mx 
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TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(6 abril 2011).- VELADORAS ENCENDIDAS, ropas blancas, silencio rabioso ante la impunidad de la delincuencia, 
la incapacidad de las autoridades. 
 
SON IMÁGENES previsibles de la marcha por la seguridad que se llevará a cabo hoy en Cuernavaca... y que se 
parecen a las de las grandes marchas ciudadanas de 1997, 2004 y 2008. 
 
TANTOS AÑOS y la pregunta es la misma: "¿Hasta cuándo?"... O peor todavía: "¿Quién sigue?". 
  
CAMBIO en la alineación calderonista. Esta vez, dicen, toca relevo en la Procuraduría Federal del Consumidor. 
 
SEGÚN ESTO se va Antonio Morales, panista colimense muy cercano al dirigente nacional albiazul, Gustavo 
Madero. 
 
EL QUE LLEGA es Bernardo Altamirano, muy conocido en el ámbito de Los Pinos, pues era el secretario 
particular de la poderosa Patricia Flores, para quien operó más de un delicado asunto. 
 
SI NO HAY JUSTICIA, al menos échale tierra y ponle una pesada lápida. Esa parece ser la receta del chihuahuense 
César Duarte contra la delincuencia. 
 
AYER el Congreso de Chihuahua dio carpetazo al juicio político que pretendía llevar a cabo contra tres jueces que 
dejaron libre al asesino confeso de la muchacha Rubí Frayre, cuya madre, la activista Marisela Escobedo, 
posteriormente fue ejecutada. 
 
EL ASUNTO llegó al nivel del juicio político pero éste se vio interrumpido con la sorpresiva renuncia de los jueces 
y su posterior evaporación de territorio chihuahuense. 
 
AHORA comienza a circular en aquel estado una versión inquietante: que los jueces renunciaron y 
desaparecieron... ¡a petición del gobierno estatal! 
 
DICEN QUE al estilo de El Padrino, les hicieron una propuesta imposible de rechazar que incluía un cheque con -
por lo menos- siete dígitos para cada uno de ellos, así como la promesa de obtener pronto su respectiva plaza para 
dar cátedra sobre cómo impartir justicia. 
 
Y, AL FINAL, el asesinato de Rubí sigue impune... lo mismo que el de Marisela. 
 
SU TOMA de posesión como gobernador de Quintana Roo, el priista Roberto Borge la convirtió en un reventón 
como los que acostumbraba -hasta hace poco- siendo estudiante del Tec de Monterrey. 
 
ENTRE los asistentes al festejo destacaba el ex presidente Carlos Salinas de Gortari, pero también los cantantes 
Juan Gabriel y Paulina Rubio -con todo y su Colate-; y el hotelero depredador de manglares Roberto Palazuelos. 
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TAMBIÉN había conductores de televisión y aspirantes a estrellitas de la pantalla; además del despeinado 
promotor boxístico Don King, al lado del mandamás del boxeo mundial José Sulaimán. 
 
LA GRAN AUSENTE fue Elba Esther Gordillo, que pese a dejar vacía su silla, aun así fue ovacionada cuando se le 
nombró. 
 
SEGÚN Salinas de Gortari, Beto Borge, a sus 31 años de edad, representa a "la nueva generación del PRI". ¡Uy, sí!, 
se nota. 
  
UNA reciente encuesta reveló que el 85 por ciento de los mexicanos considera que el presidente Felipe Calderón 
está demostrando falta de autoridad al no poner orden en el pleito entre los gigantes de las telecomunicaciones. 
 
EL OTRO 15 por ciento... ¡trabaja en Los Pinos! 




